

La Red del Agua de la UNAM cumplió cinco años de haber iniciado sus actividades, y su festejo coincidió con la organización del VI Encuentro Universitario del Agua, mismo que inauguró el doctor José Narro Robles, rector de la UNAM, quien estuvo acompañado por distinguidas personalidades.

Actualmente la Red está integrada por 750 académicos, quienes abordan el tema del agua desde varias áreas del conocimiento: ingeniería, ecología, economía, recursos naturales, ciencias sociales, biológicas y de la tierra, arquitectura y urbanismo, y a lo largo de estos cinco años ha fomentado la vinculación con otros sectores de la sociedad, tanto estatales como municipales.

Al tomar la palabra, el doctor Fernando González Villarreal, coordinador técnico de la Red del Agua de la UNAM, mencionó que uno de los objetivos de esta red fue poner en contacto a

casi 300 investigadores de 26 dependencias universitarias para unir esfuerzos a fin de enfrentar y resolver de la mejor manera los problemas hídricos emergentes, además de formar personal capacitado y difundir la cultura del agua.

Por su parte, el doctor Sergio Alcocer Martínez de Castro, subsecretario para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SER), junto con González Villarreal, recordó que la formación de este grupo fue en 2006, cuando México fue la sede del Foro Mundial del Agua. Manifestó su interés por extender esta red con otras existentes en Estados Unidos y Canadá.

Posteriormente, Emiliano Rodríguez Brieseño, subdirector general de Planeación de la CONAGUA, subrayó que el agua se debe estudiar, ya que es un recurso estratégico, escaso y fundamental para México, y afirmó que el agua se debe administrar de manera responsable.

Para concluir, el doctor Narro declaró que el aprovechamiento, desperdicio y manejo racional, inteligente y sensato del agua son temas de sumo interés para los investigadores de la UNAM. Por eso no es de extrañar el número de integrantes de esta red ni de los estudios y productos obtenidos del orden académico propositivo y de la relación con instancias estatales, federales y locales que tienen que ver con el manejo racional del agua. “Gracias a la Red también nos estamos vinculando con la comunidad y estamos colaborando para que la UNAM cumpla con su encomienda”.

Para finalizar dijo: “Quiero felicitar esta iniciativa de los doctores Alcocer y González Villarreal y congratular también a los integrantes de la Red por su compromiso. La Rectoría seguirá impulsando y apoyándolos a fin de seguir cosechando frutos para beneficio de la población académica y de la sociedad en general”.